

Du Mont Saint-Michel (Manche) à Saint-Nazaire (Loire-Atlantique), le GR34 est le plus long itinéraire de randonnée en France. Il reprend le tracé des vieux sentiers de la douane maritime royale et dessine les frontières du littoral de la Bretagne historique.

Longeant d'abord la **côte d'Émeraude** en Ille-et-Vilaine par Cancale puis Saint-Malo, le circuit se poursuit dans les Côtes d'Armor en rejoignant, entre Saint-Brieuc et Paimpol, **la méconnue côte du Goëlo**. Arrivés dans le Trégor, les randonneurs peuvent profiter de la **côte de Granit rose** avant d'entrer dans le Finistère par le pays Pagan (via Carantec, Saint-Pol-de-Léon et Roscoff).





Vient ensuite le Léon, les abers et le pays d'Iroise. La **pointe de Corsen, point le plus à l'Ouest de la France continentale**, offre une vue imprenable sur l'île d'Ouessant avant de rejoindre Brest. S'ouvre ensuite **la terre de Cornouaille** avec la presqu'île de Crozon, Douarnenez, la pointe du Raz, Audierne puis le pays Bigouden.



Il faut ensuite rejoindre le **Morbihan** via Lorient, pour continuer vers la presqu'île de Quiberon puis Vannes. La **Loire-Atlantique** constitue la dernière étape de ce long périple, passant par Guérande pour s'achever aux abords de la Loire au pont de Saint-Nazaire.



Le GR34 est **une randonnée accessible à tous**, la seule réelle difficulté réside dans les **2090 km à parcourir** si l'on souhaite la réaliser dans son intégralité. La plupart des randonneurs préféreront suivre le circuit sur quelques tronçons intermédiaires, le temps d'une marche de quelques jours.

Texte et photos : Timon Moreau.



Partager :

- [Cliquez pour partager sur Twitter\(ouvre dans une nouvelle fenêtre\)](#)
- [Cliquez pour partager sur Facebook\(ouvre dans une nouvelle fenêtre\)](#)
- [Cliquez pour partager sur Google+\(ouvre dans une nouvelle fenêtre\)](#)